

Correspondencia de París
Hoja anti-gratuitaria

Servicio de la prensa española.

Año V - Núm. 715.

París 9 de Mayo (de 1889)

Recorrido y Alimón
17 y 19 rue Maubeuge
Paris.

La situación.

Desde que se inauguró la Exposición, la política se ha lejado casi completamente de lado. A la sobreexcitación y al apasionamiento de estos últimos tiempos, ha sucedido una calma extraordinaria; así es que estamos, los que vivimos en París, en el mejor de los mundos posibles, e imaginados.

Los oportunistas, que son los que actualmente dominan tras cortina la situación por más que el poder no se halle íntegramente en sus manos, son los que demuestran más regocijo y manifiestan más entusiasmo por semejante estado de cosas. Hay que leer estos días la République Française para ver hasta qué punto crecen y se reaniman las ilusiones (del partido oportunista en presencia del que tanto de momentánea pacificación que ofrecen en la actualidad todos los partidos. "El ministerio Girard - dice - nació para llevar a cabo una triple misión: abrir la Exposición universal; combatir y arrollar al boulangismo, y hacer las elecciones generales." Y luego añade en son de triunfo y en ademanes en cierto modo provocativos, que no sienten nada bien en estos momentos, en que todo convida a la moderación y a la concordia: "La Exposición universal, el ministerio la ha inaugurado de una manera brillante; el boulangismo, todos venimos como está batiéndose en retirada y en qué modo el gobierno y el alto tribunal de justicia están en camino de hacer caer sobre él todo el rigor de las justas leyes... de la República; y en cuanto a las elecciones generales, el gabinete está dispuesto a llegar a ellas, sea cual, fueren los incidentes y contratiempos que pudiesen surgir en el Parlamento, a partir del día - el próximo martes - en que las Cámaras resuman sus tareas.

En una palabra, la République Française viene a declarar con esto - y cuando ella lo dice bien sabido lo tendrá - que si al reanudar sus sesiones la Cámara se formara una coalición

Paris 3 Mayo 1889.

F. 2.

contra el ministerio, éste se halla dispuesto a hacer de ello caso omiso, es decir, a mantenerse en el poder... quand même.

Esta declaración citada del periódico de cámara del partido que hoy día priva más en las altas esferas, ha sido objeto de muchos comentarios en la prensa radical e independiente, si cuyos órganos no podía ciertamente pasar aquella desapercebida.

En efecto: ¿no es una especie de rebeldía anticipada lo que predica, o aconseja, o anuncia la République Française?

"No somos en principio - dice con mucha razón el XIX siècle, que es uno de los periódicos republicanos más concienzudos que aquí se publican - partidarios de las crisis ministeriales; pero nuestra curiosidad se siente realmente excitada por saber cómo la République Française puede conciliar perfectamente su pretendido respeto de la Constitución con una afirmación semejante."

"¿Es que los oportunistas no encuentran justas las leyes de la República más que cuando ellas les permiten derribar del poder a aquellos que no piensan como ellos en política?"

Sabiendo el procedimiento usado por el partido oportunista para ir derribando todos los ministerios que se han sucedido en el poder a partir de su desastrosa caída de 1885, el argumento y el razonamiento del XIX siècle son de todo en todo incontestables.

+ * +

El hecho reciente ha venido, sin embargo, a entibiar algo el irreflexivo entusiasmo de que están poseídos los líderes del partido oportunista. Nos referimos al fallo dictado por el Tribunal ^{constitucional} en la querrela colectiva intercedida por el Procurador de la Alta Corte de Justicia, M^{te}. Luesmau, de Beaurepaire, contra varios periódicos que le habían injuriado.

Según el referido fallo que, dicho sea de paso, ha extrañado a todo el mundo - por supuesto, menos a los interesados - el Tribunal sentenciador se declara incompetente para juzgar los casos de injuria que le han sido sometidos, en razón a que los supuestos insultos (o los aludidos periódicos) se han dirigido en su mayor parte contra M^{te}. de Beaurepaire en su calidad de funcionario público, en cuyo caso la injuria debe ser juzgada por los Jurados y, por lo tanto, al Jurado.

Esta decisión del tribunal correccional es calificada por todo el mundo de incongruente - quisiéramos (o sea injustamente) absurda - pues, en realidad, muchos de los artículos (denuncias) atacaban directamente a la personalidad privada de Mr. Beaupaire, hasta el punto de que uno de los periódicos, culpados, llegó a poner en duda que el Procurador general tuviese perfecto derecho a usar el nombre que llevaba. Si esto no es de carácter puramente privado, confesamos que no lo entiendo. - Muchos creen que la magistratura ha querido manifestarse en este asunto inclinada del lado de los boulangistas e imperialistas, a cuyas fracciones pertenecen los periódicos perseguidos, declarándose desde luego incompetente para que la cuestión pase íntegra al Jurado, donde será más fácil que aquellos resulten absueltos.

Crónica de la Exposición. - A partir de anteayer, martes, los obreros de la Exposición han vuelto a tomar posesión de sus respectivos talleres, abandonados momentáneamente el Domingo para proceder a los arreglos y preparativos de la gran fiesta de la inauguración. Puede, pues, asegurarse que los trabajos vuelven a estar hoy en plena actividad.

El Palacio de Bellas Artes. - La colocación de las obras de arte se activa de una manera extraordinaria. Dentro de algunos días, el palacio podrá quedar completamente abierto al público.

La agrupación de las obras expuestas se ha hecho, y se está haciendo, de un modo original y en extremo acertado, puesto que, en lo posible, se ha reunido en un solo grupo las obras todas de cada artista, lo cual facilitará mucho el juicio en conjunto de la obra total que haya aportado a la Exposición cada uno de los artistas que en ella habrán tomado parte. En la instalación de los grupos se sigue un riguroso orden alfabético. - Debajo de la cúpula figura la exposición retrospectiva; en la planta baja, la escultura y la arquitectura; en el primer piso, la pintura.

Toda la parte del palacio que se dirige hacia el Sena, está consagrada a las secciones extranjeras, las cuales ocupan, en conjunto, veinte y seis salas.

La policía en la Exposición. - La acumulación de las grandes riquezas que contiene la Exposición es a propósito para excitar la codicia de aquellos a quienes la pasión del lucro ha hecho del robo una verdadera profesión, en la que muchos se

distinguen, bien sea por su audacia, o bien por el arte con que llevan a cabo, a veces en pleno dia y ante numerosa concurrencia, la explotación de sus fechorías.

Así, pues, se han tomado en la Exposición precauciones especialísimas para poner los productos expuestos al abrigo de cualquier golpe de mano. - He aquí como ha sido organizado este servicio: Una brigada de 300 agentes a las órdenes de dos oficiales, de paz se divide en escuadras de cien hombres, cada una y recorre las galerías, todas vigilando escrupulosamente sus vastos recintos.

A las once y cuarto de la noche es la retirada general. Desde las diez y media dos tambores de la plaza se encargan de avisar a los visitantes que la hora de retirarse se acerca, y a partir de las once y media una ronda, compuesta de dos agentes y de 50 hombres de la guardia republicana, provista de linternas, visita las galerías exteriores, los jardines, los bosquecillos, los establecimientos públicos y va empujando a los rezagados hasta la salida del puente de Iena.

Durante la noche, las patrullas que recorren el recinto de la Exposición son incessantes. En este punto, el servicio de seguridad no puede ser más completo ni mejor organizado.

Medidas contra el incendio. - Numerosos puestos de bomberos han sido diseminados del uno al otro extremo del recinto de la Exposición.

Un puesto de oficial, en la avenida de La Bourdonnais. - Otro de bomba a vapor, en la calle de la Universidad, al ángulo mismo de la avenida de La Bourdonnais. - Seis puestos en el Campo de Marte. Uno en la Alameda de los Invalidos. Uno en el muelle de Orsay. Uno en el Trocadero. - Todos estos puestos estarán enlazados telegráficamente con el puesto del Oficial.

A parte los botones colocados en todas las instalaciones cubiertas para poder llamar al puesto de bomberos más vecino en caso de siniestro, por la noche, para mayor garantía, cada cuarto de hora, los bomberos, auxiliados por una sección de guardias de la paz, verificarán minuciosas rondas por todo el ancho recinto de la Exposición.

Los caminos de hierro de Puerto-Rico. - Las acciones de dichos ferro-carriles han sido lugar a vivas transacciones, manteniéndose con firmeza en una cotización agrupada en los 540 francos. - Si se considera los precios a los cuales se cotizan las acciones de los ferro-carriles españoles y el rédito que dan, poco habría de costarnos el aconsejar la venta de las acciones Norte de España y Madrid-Zaragoza para comprar con su producto acciones de los ferro-carriles de Puerto-Rico. - Ya recordarán sin duda nuestros lectores las muchas veces que nosotros hemos hecho resaltar las garantías de que gozan tales acciones, las cuales, emitidas a 500 francos y liberadas de 250 francos, se cotizan actualmente a 540 francos. Hace un mes próximamente nosotros aconsejábamos la adquisición de dichos títulos, cuando no se cotizaban más que a 520 francos en el momento de ser admitidos en el mercado de París. Véase, pues, el resultado de nuestras previsiones. Como ya tenemos anunciado anteriormente, la Compañía ha concluido varios tratados para la construcción de toda la red. Hoy continuamos que los trabajos se ejecutan con gran actividad.

que la terminación de la línea no se defiera un instante retardando las obligaciones de dichos ferro-carriles satisficidas en la actualidad. 295 francos y aproximados.